



PÁGINA 6

Cesfam anuncia cambios en toma de muestras



PÁGINA 4

Lanzan Rifa Monumental de Bomberos



PÁGINA 5

Carter pone en duda palabras de Matthei

Brigada 49: John Travolta y Joaquín Phoenix en tributo a los héroes del fuego

PÁGINA 7

Candidato quiere que Labranza sea comuna

Daniel Hidalgo Veloso (Regionalista Verde) lo plantea como parte de una agenda de descentralización y ordenamiento territorial basada en el crecimiento de la localidad. **PÁG. 8**

Universidad Autónoma recibe a talentos locales que desean convertirse en profesores

PÁG. 9



PÁGINA 3

Gigantesco taco en la ruta hacia Temuco generó indignación entre conductores

Anita Arzumendi promete seguridad y desarrollo para La Araucanía



PÁG. 10

EDITORIAL**Votar informados: Un deber de los ciudadanos**

El próximo 16 de noviembre, Chile volverá a vivir un proceso electoral decisivo. Más allá de las preferencias personales o de la fatiga política que muchos ciudadanos sienten, hay algo que no podemos perder de vista: el voto es la herramienta más poderosa que tenemos para construir el país que queremos. Pero esa herramienta solo cobra verdadero valor cuando se ejerce con información y conciencia.

En tiempos donde las redes sociales multiplican los discursos y las desinformaciones viajan más rápido que los hechos, conocer las propuestas de los distintos candidatos no es solo recomendable, sino urgente. Cada promesa, cada plan y cada omisión de los postulantes tiene implicancias concretas en nuestras vidas: en la salud, la educación, la seguridad, el empleo y la calidad de nuestras instituciones. Votar sin saber equivale a entregar un cheque en blanco a quienes aspiran a representarnos.

Informarse no significa creer ciegamente en los discursos, sino contrastar fuentes, revisar antecedentes, evaluar trayectorias y exigir coherencia entre las palabras y los actos. No todos los programas son realistas ni todos los discursos bienintencionados; por eso, el análisis crítico del electorado es una barrera esencial contra el populismo y la manipulación.

El voto informado fortalece la democracia porque obliga a los candidatos a elevar el nivel del debate público y a rendir cuentas ante una ciudadanía que piensa, pregunta y decide con criterio. Chile no necesita electores obedientes, sino ciudadanos activos, conscientes de su poder y su responsabilidad.

De cara a las próximas elecciones, donde se elige al presidente, senadores y diputados en nuestra región, la invitación es clara: dediquemos unas horas a leer, escuchar y comparar. No dejemos que otros decidan por nosotros. El futuro del país no se juega en los discursos, sino en la urna, y la diferencia entre avanzar o retroceder depende, en gran medida, de cuán informados lleguemos ese día a votar.

**Panorama local**

Camiones transitando por la ruta Labranza-Temuco, transportando vehículos militares, nos recuerdan que permanece vigente el estado de excepción constitucional en nuestra región.

**Fortaleciendo la protección especializada**

Escribe: Ximena Oñate, directora regional del S. N. de Protección Especializada a la Niñez.

Hace cuatro años, la creación del Servicio Nacional de Protección Especializada a la Niñez y Adolescencia marcó un hito en Chile, buscando un modelo integral centrado en el interés superior de los niños. Hoy, la institución muestra avances concretos: más de 6 mil NNA atendidos en la región, residencias mejoradas, aumento de familias de acogida y la disminución de listas de espera. Se han logrado diagnósticos más completos y se prepara a los jóvenes para la vida independiente.

Sin embargo, los desafíos son cada vez más complejos. La mitad de los ingresos al sistema se deben a la violencia y un tercio a la negligencia parental grave. El aumento de la explotación sexual, el consumo temprano de drogas y los problemas de salud mental evidencian un daño más profundo.

Chile ha transformado la forma de proteger a la niñez, pero esta tarea es corresponsabilidad de toda la sociedad. No basta con más recursos; necesitamos fortalecer una sociedad de adultos protectores que rechacen la violencia y se comprometan con el acogimiento familiar. El daño a la infancia exige una acción colectiva para construir un futuro mejor.

**El control carretero del SII y su impacto**

Escribe: Pablo Morales, director carrera Contador Auditor U. de Las Américas.

El fortalecimiento de los controles carreteros del Servicio de Impuestos Internos, respaldado por la Resolución Exenta N°110, es una política crucial en la lucha contra la evasión y la informalidad en el transporte de carga. Esta normativa obliga a los conductores a exhibir la guía de despacho o factura, dándole operatividad al artículo 97 N°17 del Código Tributario, que sanciona la movilización de bienes sin documentación.

Desde una perspectiva de gobernanza tributaria, estas medidas no solo buscan aumentar la recaudación, sino que también aseguran la trazabilidad del comercio y protegen la competencia leal. El ejemplo del control en Angostura, con más de 104 mil fiscalizaciones en ocho meses, demuestra el rol estratégico de esta herramienta.

El desafío es claro: mantener el equilibrio entre eficiencia del transporte y rigurosidad del control. Si bien la fiscalización es vital para la prevención del contrabando, debe aplicarse como parte de una estrategia que resguarde los intereses fiscales sin entorpecer innecesariamente la actividad económica formal. Es un paso hacia la formalización económica de Chile.

EL DIARIO DE LABRANZA SpA

*Gerente General: Jacqueline Inzunza Campos *Director: Julio Rodríguez Lecerf

*Editor de RRSS: Nicolás Mora Labrín *Ingeniero Informático: Álvaro Jiménez Bustos

*Dirección: Dieciocho de Septiembre 525 Of 302, Edificio Buró, Temuco

*Teléfono +569 74304522 *Web: www.eldiariodelabranza.cl

*Correo Redacción: cronica@eldiariodelabranza.cl *Correo Área Comercial: ventas@eldiariodelabranza.cl

Las opiniones vertidas en este Medio de Comunicación son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no representan, necesariamente, el pensamiento de El Diario de Labranza.



La kilométrica fila de vehículos se extendía desde Labranza hasta prácticamente el ingreso a Temuco y provocó que personas tardaran más de una hora en recorrer un trayecto que se hace en 20 minutos.

CAOS VEHICULAR POR TRABAJOS DE MEJORAMIENTO REALIZADOS POR CGE EN PLENO HORARIO PUNTA Gigantesco taco en ruta Labranza-Temuco generó indignación entre conductores

Congestión de más de cinco kilómetros y extensas demoras durante la mañana del viernes provocaron que se criticara la falta de planificación y coordinación de las obras, que afectaron a cientos de personas.

Una verdadera mañana de caos vivieron cientos de conductores este viernes debido a un gigantesco atochamiento registrado en la ruta que une Labranza con Temuco. La congestión, que comenzó alrededor de las 8.30 horas, se extendió por más de cinco kilómetros, desde la curva del Cementerio Mapuche

en la salida de Labranza hasta las cercanías del acceso a la capital regional.

El motivo del colapso fue la ejecución de trabajos de mejoramiento de infraestructura eléctrica por parte de la empresa CGE, los cuales, según la planificación, se desarrollarían entre las

8.00 y las 14.00 horas. La compañía había informado el día anterior sobre un corte programado de energía que afectaría a distintos sectores, entre ellos Villa Los Fundadores, Villa Los Maitenes, Los Cipreses, Parque Cementerio Jardín, Ferias Araucanía, y otras áreas industriales y de servicios. En total, serían 442 los clientes sin suministro eléctrico.

Sin embargo, lo que no fue advertido en el comunicado —según reclaman los conductores— fue el impacto que los trabajos tendrían sobre el tránsito vehicular. “No es posible que realicen este tipo de obras un viernes en la mañana, justo cuando todos vamos al trabajo y llevamos a los niños al colegio”, comentó indignada Lorena Espinoza, vecina de Labranza, quien aseguró haber demorado cerca de una hora y media en llegar a su empleo, en un trayecto que normalmente toma 20 minutos.

medidas de mitigación y de una comunicación efectiva hacia los vecinos, ya que el aviso fue difundido solo a través de algunos medios de comunicación de Temuco y no mediante los canales formales dirigidos específicamente a los habitantes de Labranza.

Los automovilistas consultados hicieron un llamado a las autoridades regionales y municipales a planificar con mayor criterio este tipo de obras, privilegiando horarios de menor flujo vehicular o días feriados. “No puede ser que por un mal cálculo se paralice la vida de miles de personas que dependen de esta ruta para trabajar, estudiar o atender emergencias”, señaló otro conductor afectado.

La ruta Labranza-Temuco no solo conecta a los habitantes del macrosector con la capital regional, sino que además es el principal acceso para quienes provienen de Nueva Imperial, Carahue, Puerto Saavedra y otras comunas de la zona costera, lo que agrava el impacto de este tipo de episodios.

La situación reavivó el debate sobre la urgencia de contar con vías alternativas y una mejor coordinación interinstitucional para evitar que incidentes de este tipo vuelvan a repetirse en una de las rutas más transitadas de la región.

INFORMACIÓN IMPORTANTE



PLAN CUADRANTE LABRANZA



CUADRANTE 13
-569 81 98 82 09

Abarca desde calle 1 Oriente y 3 Poniente hacia el oriente (hacia Temuco), hasta el río Cautín por el sur y camino Lladquihue por el norte.



CUADRANTE 14
-569 56 98 56 41

Abarca desde calle 1 Oriente y 3 Poniente hacia el poniente (hacia Nueva Imperial), hasta el río Cautín por el sur y camino Lladquihue por el norte.



El valor del boleto es de apenas mil pesos y el premio mayor es este moderno automóvil marca Hyundai, cero kilómetro.

SORTEO SERÁ EL PRÓXIMO 31 DE DICIEMBRE

Bomberos de Labranza iniciaron venta de boletos de la Rifa Monumental

El Cuerpo de Bomberos de Temuco dio el vamos oficial a su tradicional Rifa Monumental en un evento realizado en la empresa Portillo Sur. Al igual que en años anteriores, el premio estrella será un automóvil cero kilómetro.

En esta ocasión, el afortunado ganador se llevará un moderno sedán All New Accent BN7 de cuatro puertas y con capacidad para cinco personas, un vehículo familiar y completamente equipado, considerado uno de los más buscados del mercado nacional.

META: 500 MIL BOLETOS

El superintendente de Bomberos Temuco, Alfredo Lassalle, detalló que la meta es ambiciosa pero fundamental: “Son 500.000 números de los cuales hay 400.000 que están disponibles en modo físico como boleto y 100.000 que son online a través de la web www.bomberostemuco.cl”.

La idea es lograr una venta total al 31 de diciembre, día en que se realizará el sorteo. Los recursos recaudados

La institución se puso como meta vender 500 mil boletos y una parte de ellos estará a disposición a través de su página web.

son “fundamentales en términos del trabajo que desarrollan bomberos y bomberas en nuestra ciudad”, enfatizó Lassalle.

“En este caso son los bomberos los que están pidiendo la ayuda de la comunidad y esperamos que también ellos nos puedan responder de buena forma”, manifestó el superintendente, haciendo un llamado a la solidaridad.

Los voluntarios estarán recorriendo casa por casa y se apostarán en puntos de alta afluencia de público en Temuco, Padre Las Casas, Cajón, Metrenco, Labranza y Quepe.

LABRANZA

En el caso específico de Labranza, los bomberos de la Décima Compañía estarán desde esta semana en los distintos

centros comerciales locales, debidamente uniformados e identificados.

Además, la venta online a través de su sitio web permitirá un acceso más rápido a los boletos, que tendrán un valor de apenas mil pesos cada uno.

UN VEHÍCULO FAMILIAR Y MODERNO

José Pavez, gerente de la marca Hyundai para Portillo Sur, resaltó las características del automóvil, confirmando el quinto año de apoyo de la empresa a la institución.

“Es un vehículo familiar, un auto que vale la pena quedarse con él por mucho tiempo”, aseguró Pavez, añadiendo que el modelo All New Accent BN7 viene con motor 1.5, cuatro puertas, airbags, conexión Apple CarPlay y Android Auto, entre otras características.

El representante de Portillo Sur destacó que decidieron trabajar en colaboración con la institución, ya que consideran a Bomberos una institución que “tiene menos ayuda de la que debía tener”.

BREVES



Este lunes será el simulacro de terremoto

La Municipalidad de Temuco recordó que el Segundo Mega Simulacro de Terremoto se realizará este lunes 13 de octubre a las 11:00 horas.

Esta iniciativa, que contempla también la participación de estamentos de Labranza, busca consolidar la capital regional como referente nacional en prevención sísmica, fomentando una cultura de seguridad ante la alta actividad sísmica del país.



Santo Tomás impulsa empleabilidad con coaching

En las 22 sedes de Santo Tomás, desde Arica a Punta Arenas, el Círculo de Egresados realiza talleres de inserción laboral. Estas sesiones de dos horas fortalecen herramientas como currículum atractivo, técnica Star para entrevistas, marca personal y redes de contacto. En Temuco, más de 120 participantes destacaron su enfoque práctico, potenciando confianza y habilidades profesionales.



Primera Feria de Salud Mental en Escuela Labranza

El equipo de Convivencia Educativa de la Escuela Labranza realizó la “Primera Feria de Salud Mental”, una jornada de aprendizaje y bienestar. Los estudiantes disfrutaron de actividades y stands informativos y agradecieron la valiosa participación de diversas redes externas, como la Clínica Psicológica de la U. Autónoma, Senda y el Programa de Integración Escolar. La visita de Chase de Paw Patrol cerró la jornada con alegría.



Carter aseguró que su crítica no busca dividir al sector, sino poner sobre la mesa la necesidad de hablar con verdad y responsabilidad frente a una región marcada por la inseguridad y el abandono.

CANDIDATO A SENADOR POR LA ARAUCANÍA, RODOLFO CARTER CUESTIONA A EVELYN MATTHEI:

“La Araucanía no necesita más promesas, necesita resultados”

El aspirante al Senado duda de la promesa de derrotar el narcoterrorismo en la Macrozona Sur en un año.

El candidato a senador por La Araucanía, Rodolfo Carter, respondió a las declaraciones de la candidata presidencial Evelyn Matthei, quien afirmó que sería capaz de

derrotar el narcoterrorismo en la Macrozona Sur en el plazo de un año.

PROMESAS

Carter puso en duda la viabilidad de esa promesa, recordando que Matthei formó parte de los gobiernos de Chile Vamos, los cuales —según él— no lograron avances significativos en la región, pese a comprometerse con soluciones concretas.

“Evelyn Matthei fue parte de gobiernos que prometieron respuestas para La Araucanía

y no cumplieron. No podemos pretender que ahora, de la noche a la mañana, todo cambie. La gente está cansada de discursos y necesita resultados reales”, afirmó el candidato desde Temuco.

CRÍTICA

Carter aseguró que su crítica no busca dividir al sector, sino poner sobre la mesa la necesidad de hablar con verdad y responsabilidad frente a una región marcada por la inseguridad y el abandono estatal.

“Respeto a Evelyn, pero

cuando uno recorre las comunas, escucha a las familias y ve el miedo con que viven muchos agricultores, queda claro que no se trata de prometer lo imposible en un año. Se trata de presencia real del Estado, de inversión, de oportunidades y de proteger a quienes trabajan esta tierra”, enfatizó.

Finalmente, el candidato llamó a los habitantes de la región a exigir propuestas concretas y medibles, señalando que el tiempo de las promesas vacías “ya pasó”.

Villena

SERVICIOS FUNERARIOS VILLENA

Su sensible necesidad es nuestro compromiso

Matriz: Blanco 236, fono 452 233181 / 9996556624, Temuco *Sucursal 1: Blanco 210, Temuco *Sucursal 2: Balmaceda 238, fono 452 573048, Cunco *Sucursal 3: Av. Prat 1270, fono 452 846522, Victoria *Sucursal 4: Av. Ricardo Vicuña 109, fono 432 322834, Los Ángeles
secretaria.sfvillena@gmail.com

Cesfam implementa cambios en toma de muestras para optimizar la atención

Desde el 8 de octubre, los vecinos deben dirigirse al sector amarillo para entregar órdenes de examen y acceder a otros servicios.



Nahiel León, enfermera y nueva encargada de la Unidad de Toma de Muestras del Cesfam de Labranza.

El Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Labranza anunció una serie de modificaciones en su unidad de Toma de Muestras, con el objetivo de mejorar la atención y agilizar los procesos para los usuarios del sistema público de salud.

La enfermera Nahiel León Oporto, nueva encargada de la unidad, acompañada de la directora del recinto, Cristina Conteras, detalló que “hemos realizado

algunos cambios en el recinto que queremos compartir con ustedes. Los esperamos desde las 6:30 de la mañana en la entrada principal y hasta las 8:00 en la ventanilla del sector amarillo, donde deben entregar su orden de examen junto con la cédula de identidad y el ayuno correspondiente”.

Con esta medida, se elimina la necesidad de acercarse al mesón azul, ya que todas las gestiones relacionadas con exámenes de sangre, electrocardiogramas

y lavados de oído se concentrarán en el nuevo punto de atención.

“Este cambio busca hacer más fluido el proceso y mejorar la experiencia de los usuarios, especialmente durante las primeras horas de la jornada, cuando se concentra la mayor demanda”, añadió la profesional.

LLAMADO

Desde la dirección del Cesfam se hizo un llamado a los vecinos a informarse

sobre los nuevos procedimientos y respetar los horarios establecidos, con el fin de mantener un funcionamiento ordenado y eficiente del servicio.

Finalmente, recordó que el Cesfam Labranza atiende diariamente a cientos de personas del macrosector poniente de Temuco, y las mejoras forman parte del compromiso institucional por entregar una atención más cercana y de calidad a la comunidad.

Veterinaria:

AV
ARCAVET

Lunes a Sábado
15:00 a 20:00 hrs.



Recuerde agendar su hora en nuestro whatsapp

Domingos y Festivos
Cerrado



• Nuestros Servicios:

- Consultas
- Controles
- Vacunas
- Microchip
- Curación de heridas
- Desparasitación interna y/o externa
- Detección virus Leucemia/ VIH felina
- Castración
- Esterilización
- Examen triquinosis



+56 9 7160 1345

@arcavet.cl

Arcavet10

Conócenos en:

www.arcavet.cl

Pasaje Ebenezer 527 · Labranza



Brigada 49: John Travolta y Joaquín Phoenix en un tributo a los bomberos

Brigada 49 se presenta como un sincero y emotivo homenaje a la valentía y el sacrificio diario de los bomberos. La película utiliza una estructura de flashback: Jack Morrison (Joaquín Phoenix), un bombero atrapado en un gran incendio, recuerda su vida, desde su llegada al cuartel hasta su compleja relación entre el alto riesgo del trabajo y su vida familiar.

La química entre Phoenix y el veterano John Travolta (quien interpreta a su mentor y jefe, el Capitán Kennedy) es el corazón de la cinta, cimentando el concepto de la hermandad inquebrantable que existe en el cuerpo de bomberos.

Si bien la crítica especializada suele destacar la atención al drama humano por encima de la acción pirotécnica, algunos consideran que la película es demasiado convencional y en ocasiones excesivamente sentimental, pecando de idealizar la profesión. No obstante, su efectividad

Ctr + Play
Por
Oscar Castro Seguel

**Técnico audiovisual,
fotógrafo profesional
artístico y publicitario.**



reside precisamente en ese tono: ofrece una mirada directa y conmovedora sobre el heroísmo cotidiano y el precio personal que pagan quienes se dedican a salvar vidas, convirtiéndola en un drama sólido y muy apreciado por el público.

¿POR QUÉ VERLA?

Un homenaje sentido al heroísmo cotidiano. La película va más allá de ser un simple film de acción sobre incendios. Es un tributo profundo y humano a la vida de los bomberos, mostrando su valentía y el inmenso sacrificio que hacen. Es una excelente oportunidad para obtener una perspectiva conmovedora sobre una de las profesiones más arriesgadas y nobles,

entendiendo el peso de su labor.

La química entre John Travolta y Joaquín Phoenix.

La dupla actoral es un gran acierto. John Travolta (como el capitán Mike Kennedy) y Joaquín Phoenix (como Jack Morrison) demuestran una fuerte conexión, representando la relación de mentor y protegido que define la hermandad en el cuartel. Sus actuaciones son el motor emocional de la trama, haciendo que te importe genuinamente el destino de los personajes.

Drama que equilibra la acción y la vida familiar. La narrativa está construida con flashbacks que entrelazan las intensas secuencias de rescate con

la vida personal y familiar de Jack. Esta estructura subraya la difícil dicotomía entre el peligro constante en el trabajo y la estabilidad que intentan mantener en casa.

¿DÓNDE VERLA?

Se puede ver en HBO Max (o MAX), Amazon Prime Video o Apple TV.

Si disfrutas de dramas que equilibran la tensión profesional con la sensibilidad emocional, esta película cumplirá tus expectativas.

FICHA TÉCNICA

- * Título Original: Ladder 49
- * Título en Español: Brigada 49
- * Año de Estreno: 2004
- * País: Estados Unidos
- * Director: Jay Russell
- * Guión: Lewis Colick
- * Género: Drama, Acción
- * Duración: 115 minutos
- * Protagonistas: Joaquín Phoenix, John Travolta, Jacinda Barrett, Robert Patrick, Morris Chestnut
- * Productora: Touchstone Pictures, Beacon Pictures.

LA MEJOR
OPCIÓN
PUBLICITARIA

EL DIARIO DE
LABRANZA
WWW.ELDIARIODELABRANZA.CL



EL REGIONALISTA VERDE DANIEL HIDALGO, PLANTEA UNA DESCENTRALIZACIÓN EFECTIVA

Candidato propone convertir a Labranza en comuna y financiarla con nuevas leyes

El aspirante al parlamento destacó a esta localidad como un caso emblemático de crecimiento urbano sin administración propia, y dice buscar fortalecer la participación ciudadana.

El candidato a diputado por La Araucanía, Daniel Hidalgo Veloso (Regionalista Verde), presentó una propuesta política centrada en una descentralización efectiva de los recursos, un ordenamiento territorial justo, la municipalización de servicios clave y la creación de nuevas comunas.

En su planteamiento, destacó el caso de Labranza como ejemplo de una localidad que ha crecido sostenidamente sin contar con autonomía administrativa.

Hidalgo destacó que, según los resultados preliminares del Censo 2024, la Región de La Araucanía superó por primera vez el millón de habitantes, alcanzando los 1.010.423 censados. El proceso demográfico revela además un envejecimiento sostenido de la población, transformaciones en la composición de los hogares y una significativa presencia del pueblo mapuche,

que representa cerca del 34,5% del total regional.

Para el candidato, estos datos confirman la urgencia de aplicar políticas territoriales que respeten los derechos de los pueblos originarios y los diversos modos de vida locales.

CARENCIAS

El candidato recordó que Labranza tenía en 2015 poco más de 13 mil habitantes, mientras que hoy la cifra bordea los 70 mil, con proyecciones que podrían superar los 100 mil para 2026. A pesar de este crecimiento, la localidad continúa dependiendo administrativamente de Temuco y enfrenta deficiencias en servicios básicos. “El Cesfam Labranza atiende hoy a unas 32 mil personas inscritas, incluyendo atención primaria, urgencias de alta resolución y otros servicios esenciales, como también lo vemos en la oficina del Registro Civil y en la reciente sucursal de

BancoEstado”, comentó. En su opinión, estas cifras demuestran que Labranza dejó de ser un sector periférico y que su población, escala urbana y demandas institucionales justifican su transformación en comuna. “Esto siempre conviene a las autoridades actuales, porque perderían una gran cantidad de votantes, pero el desarrollo local no puede depender de cálculos electorales”, afirmó.

PROPUESTA

Hidalgo sostuvo que su propuesta de descentralización busca asegurar que los recursos nacionales lleguen directamente a los gobiernos locales, sin depender de estructuras centralizadas o delegaciones municipales con escasa capacidad operativa.

En ese sentido, mencionó la necesidad de avanzar en iniciativas como la Ley de Regiones Más Fuertes y la Ley de Royalty a las Forestales, de modo que los fondos se destinen a salud, educación, infraestructura, planificación urbana y servicios básicos.

El plan también considera un ordenamiento territorial participativo, donde

comunidades urbanas, rurales y mapuches sean parte activa en la definición de los planes reguladores comunales y regionales. Finalmente, la propuesta contempla la municipalización de servicios y la creación de nuevas comunas con capacidad de gestionar directamente su presupuesto, infraestructura, salud, educación y servicios públicos.

DESCENTRALIZACIÓN

Además, Daniel Hidalgo planteó que avanzar en una verdadera descentralización requiere una nueva mirada sobre la relación entre el Estado y las comunidades locales. “No se trata solo de dividir comunas o entregar fondos, sino de construir territorios que se reconozcan a sí mismos, con identidad, participación y gestión democrática. Labranza puede ser un ejemplo de cómo el desarrollo urbano debe ir acompañado de autonomía, sostenibilidad y servicios públicos de calidad”, enfatizó.

Según añadió, su proyecto busca abrir un debate ciudadano sobre cómo planificar el futuro de las ciudades intermedias de La Araucanía.

LA MEJOR
OPCIÓN
PUBLICITARIA

EL DIARIO DE
LABRANZA
WWW.ELDIARIODELABRANZA.CL



Los jóvenes que desean convertirse en docentes pudieron recorrer los principales edificios de esta casa de estudios temuquense.

PROGRAMA PARA JÓVENES QUE PRETENDEN CONVERTIRSE EN PROFESORES Universidad Autónoma recibe a nuevos talentos de Labranza

Los estudiantes iniciarán proceso formativo orientado al fortalecimiento de competencias.

Con entusiasmo y compromiso por el futuro de la educación, la Universidad Autónoma de Chile recibió a los 16 estudiantes de Enseñanza Media que integrarán la Academia Pedagógica UA 2025, un programa que busca cultivar vocaciones docentes y formar agentes de cambio para el país.

Este espacio formativo, impulsado por la Facultad de Educación, es parte del Programa de Atracción de Talento Pedagógico de la institución, y está dirigido a jóvenes que sueñan con convertirse en profesores.

A través de sesiones presenciales cada sábado hasta noviembre, los participantes —provenientes de Labranza, Loncoche, Villarrica y

Temuco — profundizarán en competencias profesionales, éticas y socioemocionales esenciales para enfrentar los desafíos actuales del aula y la sociedad.

“La Academia Pedagógica representa una oportunidad para que nuestros estudiantes fortalezcan su vocación y reconozcan la importancia de su rol como agentes transformadores de la sociedad”, destacó la vicedecana de la Facultad de Educación, dra. Nathaly Vera, durante la jornada inaugural.

La bienvenida incluyó un recorrido por los espacios emblemáticos del Edificio E, donde los estudiantes conocieron las salas Interactiva Multisensorial, de Estimulación para el Aprendizaje y de Educación Básica.

Estos entornos, diseñados para la innovación y la experiencia práctica, reflejan el compromiso de la institución superior con una formación docente de excelencia.

TALLER

Además, los jóvenes participaron en un taller de teatro, instancia que promovió la expresión, la creatividad y el trabajo colaborativo como herramientas fundamentales en el ejercicio pedagógico.

CRECER PROFESIONALMENTE

La experiencia fue valorada por los estudiantes como un espacio de encuentro, inspiración y crecimiento. “Ser parte de esta academia significa crecer profesionalmente y compartir con quienes tienen la misma pasión por enseñar”, expresó el estudiante Vicente Medric, quien aspira a estudiar Pedagogía en Educación Física.

La iniciativa pretende formar docentes comprometidos con la innovación educativa, el desarrollo integral de niños y jóvenes, y con el fortalecimiento de una sociedad más justa, inclusiva y transformadora.



Theo luchó tenazmente contra el parvovirus, pero lamentablemente, falleció.

El 17 de octubre será la rifa de la agrupación Cuatro Patitas

La agrupación “Cuatro Patitas Labranza” hace un llamado urgente a la comunidad para cubrir una deuda veterinaria de \$258.000 generada tras el lamentable fallecimiento de Theo, un perrito rescatado que batalló contra el parvovirus, pero lamentablemente falleció.

Johana Díaz, representante de la organización, relató el doloroso proceso de darle descanso a Theo debido a su grave estado de salud y la falta de mejoría. “Su cuerpo intentaba, pero su enfermedad era mayor... no podíamos extender su sufrimiento”, expresó.

Para saldar la deuda y así continuar ayudando a otros animales, la agrupación organizó una rifa solidaria donde cada número cuesta solo mil pesos. El sorteo será el 17 de octubre de 2025 e incluye variados premios como una aspiradora, consultas veterinarias, cojines y más.

Los interesados en adquirir números o realizar aportes pueden contactarse al +56 998 930 988 o a través de sus redes sociales.



POST GRADOS
PARA PROFESIONALES
SIN LÍMITES

www.postgradoust.cl





LA DIRIGENTA Y EMPRESARIA ES RESPALDADA POR EL PARTIDO SOCIAL CRISTIANO

Anita Arzumendi se lanza al Senado con énfasis en seguridad y desarrollo regional

Con trayectoria en una serie de temas sociales, trae una postura de “mano dura” contra la violencia.

Anita Arzumendi, empresaria y figura reconocida en la Región de La Araucanía, fue formalizada como candidata al Senado por el Partido Social Cristiano en enero de 2025. Con una larga trayectoria en el ámbito social y político, Arzumendi ha enfocado su trabajo en temas vinculados a la discapacidad, la tercera edad y el desarrollo de comunidades rurales, terrenos desde el cual impulsó iniciativas destinadas a sectores vulnerables.

CURRÍCULUM

Su carrera política incluye una candidatura a concejal en 2016 y el liderazgo distrital de Renovación Nacional en Temuco y Padre Las Casas entre 2021 y 2023, cargo del que fue la primera mujer en ocuparlo. También forma parte de la Corporación Más Mujeres Líderes y fue reconocida entre las ‘100 Mujeres Líderes de la Araucanía’, distinción que subraya su rol en la promoción de la participación ciudadana y el trabajo comunitario.

En una conversación con **El Diario de Labranza**, Arzumendi afirmó que su vínculo con la región es profundo: “Mi nombre es Anita Arzumendi, voy como candidata senadora por

la región de la Araucanía. Esta región me ha visto crecer, formar profesional y familiarmente, y por eso quiero devolverle trabajo y seguridad”.

La candidata puso especial énfasis en la necesidad de enfrentar con decisión la violencia y la delincuencia que, a su juicio, han limitado la vida cotidiana y el desarrollo económico local.

SEGURIDAD

Arzumendi señaló que lugares emblemáticos como el Cerro Nielol, Padre Las Casas y Labranza deben recuperarse para el disfrute de la comunidad. Relató la preocupación de gremios y vecinos por la pérdida de actividad en espacios que antes eran punto de encuentro y ahora están condicionados por la inseguridad. Mencionó además el impacto de los atentados en el empleo local, refiriéndose a empresas que han paralizado funciones y a familias que han visto sus oportunidades laborales y hogares afectados por la violencia.

La candidata aboga por aplicar medidas firmes y penas ejemplares para quienes cometan delitos graves, y por legislar con criterios que permitan restituir la tranquilidad en barrios y plazas. “Tenemos que tomar el toro por las astas y darle un golpe definitivo a la violencia”, sostuvo, y agregó que su proyecto está alineado con la visión del futuro presidente que apoya, a fin de asegurar presencia estatal y acción efectiva en la región.

Con una plataforma que

combina trabajo social, experiencia empresarial y un discurso centrado en la seguridad y la restauración de la convivencia, Anita Arzumendi busca ampliar su influencia desde la sociedad civil hacia el Parlamento, prometiendo políticas concretas para reactivar el empleo, proteger a las víctimas y recuperar los espacios públicos que, según ella, deben volver a ser seguros para las familias de La Araucanía.

Su

programa también considera incentivos a la inversión regional, apoyo a las pymes y fortalecimiento del rol de la mujer en el desarrollo económico local.



Depilación con cera elástica

Primera vez con cera? ✨🌸

👉 Sabemos que puede dar nervios ¡pero tranquila! Cada sesión está pensada para que te sientas cómoda, segura y acompañada.

👉 La cera elástica es más amigable con tu piel, menos dolorosa que la tradicional y te regala una suavidad que dura semanas ❄️✨.

👉 Lo mejor es que con el tiempo, el vello crece más débil y cada sesión se vuelve más fácil.

👉 Aquí puedes preguntar todo lo que quieras, la confianza y la higiene son prioridad siempre.

💕 Atrévete a dar el primer paso. Tu piel merece este mimo, incluso en invierno 🌸.

💛 Te esperamos con calidez, cuidado y la mejor energía.

NOS ACOMODAMOS A TU HORARIO

RESERVA AHORA

[www.instagram.com/
depilacion_con_cera_temuco/](https://www.instagram.com/depilacion_con_cera_temuco/)

¡Atención!

MEDIDAS PREVENTIVAS

ANTE SISTEMA FRONTAL PRONOSTICADO

PROTEGE TU MEDIDOR DE AGUA POTABLE



Cubre el nicho y la tapa con aislantes térmicos como por ejemplo, plumavit. En caso de congelamiento, aplica paños tibios en la zona afectada. Nunca apliques agua caliente directamente: dañarás tu medidor.

REVISA TECHOS Y CANALETAS



Asegúrate de que el techo esté en buen estado y que las canaletas estén despejadas y sin obstrucciones para evitar filtraciones de agua. No conectes canaletas a la cámara de alcantarillado ¡Evitemos obstrucciones!

NO ABRAS TAPAS DE ALCANTARILLADO



Nunca abras las tapas de la red de alcantarillado para evacuar aguas lluvias, esto puede provocar rebases e inundaciones en tu hogar.

NUESTROS EQUIPOS ESTÁN DISPONIBLES ANTE LA CONTINGENCIA



Contáctanos a nuestro call center **800 600 250** o al WhatsApp **+56946659918**, ante cualquier eventualidad.



Les recordamos que las condiciones climáticas y los cortes de energía eléctrica en diversos sectores, pueden provocar bajas presiones en el servicio de agua potable.

Contáctanos



800 600 250



AguasSanIsidro